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专家视点

”쫀훵쒿뗄“쮫웕믡”폚 16 죕퓚뫕

뛻탁믹뗄럒삼ퟜ춳뢮”탐。 뺡맜쏀맺ퟜ

춳쳘샊웕뫍뛭싞쮹ퟜ춳웕뺩뚼뛔듋폐쯹

웚듽， 떫솽맺뗄맺볒샻틦폫헾훎맟탔늻

죝쯻쏇죎탔ퟟ뷼。 헢뎡췢붻믮뚯럑쪱 4

룶뛠킡쪱， 떫쮫랽캴쓜죚뮯뇋듋볤뗄볡

뇹。뮪쪢뛙폫쒪쮹뿆횮볤뗄맘쾵，뮹풶캴

듯떽쳘샊웕퓚헢듎믡첸잰쯹릫뾪웚췻뗄

“럇춬톰뎣”뗄돌뛈。

뫡�퓚쏀뛭횮볤뗄컞쫽헏낭， 훷튪

럖늼퓚죽룶닣듎。 쫗쿈，퓚맺볊쇬폲，쏀

뛭뻍컚뿋삼、탰샻퇇、틁샊뗈컊쳢쎬뛜훘

훘。 웤듎，퓚쮫뇟횮볤，쏀뛭잰킩쪱뫲뮥

쿠맘뇕쪹쇬망，쟽훰뛔랽췢붻맙，쮫랽맘

쾵붵떽쇋샤햽뷡쫸틔살뗄샺쪷탔뇹뗣。

뗚죽，쳘샊웕췅뛓죔캪“춨뛭쏅”쯹삧，쳘

샊웕짏첨뗄뫏램탔볤뷓쫜떽쳴햽， 헢웈

쪹쯻폫웕뺩퓚릫뾪뎡뫏놣돖뻠샫。

퓚맺볊쇬폲， 쏀맺뫍컷랽뛔뛭싞쮹

뻼죋퓚 2014 쓪틔늻듸뻼뛓뇦쪶뗄랽쪽

뷸죫뿋샯쏗퇇늢붫웤“듸믘볒”뗄탐캪췪

좫늻쓜뷓쫜， 벸뫵좫쫀뷧뛔뛭싞쮹헢튻

폐쯰컚뿋삼훷좨횮”뚼쓑틔횧돖。 뛭싞

쮹틲듋놻훰돶 G8 （G8 틲듋훘탂뇤캪

G7?。 짏뷬쏀맺헾뢮퓸볡뚨뇭쪾，돽럇뛭

싞쮹룄뇤웤뛔뿋샯쏗퇇뗄솢뎡， 쒪쮹뿆

붫늻놻뷓쓉훘략 G7。 ퟮ뷼，쳘샊웕좴럅

돶럧짹， 뇭쪾벴쪹뿋샯쏗퇇컊쳢캴폨뷢

뻶，죔붫뮶펭뛭싞쮹훘믘웟맺벯췅。떫헢

튻뇭첬룹놾늻캪룃벯췅뗄웤쯻믯냩쯹뷓

쫜，쏀맺맺쓚튲웕뇩돖랴뛔첬뛈。 틲듋，

뺡맜“쮫웕믡”살횮늻틗，쏀뛭좴컞램뻍

뿋샯쏗퇇컊쳢웆뻖。

춬퇹， 퓚탰샻퇇컊쳢짏， 뺡맜떱잰

쏀뻼컞틢뻃쇴탰샻퇇뗘쟸， 떫쏀맺헾뷧

훷쇷늻쓜뷓쫜뛭싞쮹볌탸횧돖낢죸뗂헾

뢮 ， 쳽죎뛭싞쮹퓚탰샻퇇랢믓훷떼ퟷ

폃。 듋췢， 쏀맺퓚뷱쓪 5 퓂탻늼췋돶틁

뫋킭뚨， 틑틽웰틁샊뫍룃킭뚨냼삨뛭싞

쮹퓚쓚뗄웤쯻돉풱맺뗄뫜듳늻싺。 뇹뚳

죽돟럇튻죕횮몮 ， 짏쫶컊쳢룹놾늻뿉

쓜춨맽벸룶킡쪱뗄뫕뛻탁믹럥믡폨틔

뷢뻶。

2016 쓪뗄쏀맺듳톡，평폚쏀맺웕톡

뷡맻뫍톡”죋췅톡”뷡맻퓙듎쿠ퟳ，쏱

훷떳폰뛸맩，쳘샊웕뷄탒쪤돶。뛔듋뗄

튻훖뷢쫍쫇뛭싞쮹헾뢮춨맽췸싧째춸폫

룉풤돉릦뗘펰쿬쇋톡쟩。뛔듋횸퓰，퓚놾

듎쏀뛭럥믡짏웕뺩첹좻돐죏쯻퓚톡잰좷

쪵쾣췻쳘샊웕믱쪤， 떫럱죏뛭랽퓸춨맽

췸싧믱좡늢닙뿘쏀맺뗄톡쟩。 떫쏀랽뛀

솢볬달맙춨맽뗷닩틑좷죏헢튻횸퓰。 쏀

랽뮹횸퓰뛭싞쮹펦캪뛭싞쮹잰쟩놨맙풱

퓚펢맺놻듌뢺퓰。 쏀뛭횮볤뗄쿠뮥횸퓰

늻뷶떼훂쮫랽횮볤맘뇕뛔랽쪹쇬망뗄몱

볻쫂볾， 쏀랽뮹튪쟳틽뛉놻횸뿘펦뛔쏀

맺듳톡랢뚯췸싧뷸릥뢺퓰뗄 12 쏻뛭싞

쮹쟩놨맙풱。본폚훷좨뫍쏦ퟓ，뛭싞쮹떱

좻늻뿉쓜춨맽럥믡릵춨뛸붫놾맺맙풱붻

룸쏀맺。

쏀맺볬달늿쏅ퟸ쪵뛭싞쮹룉짦쏀맺

듳톡뗄횸뿘， 컞틉쫇퓚쳴햽쳘샊웕죫훷

냗리뗄뫏램탔。 냼삨쳘샊웕얮뛹얮탶퓚

쓚뗄듳톡뺺톡췅뛓， 웹뷱죔쫜쏀맺뛀솢

볬달맙뗄뗷닩， 쯹폐헢킩캪쳘샊웕랽쏦

룄짆춬뛭싞쮹맘쾵뗄얬솦뚼듸살쇋훘훘

쿞훆， 쪹뗃놾듎쏀뛭럥믡믹놾뻍쫇튻뎡

컱탩， 웤릦킧쫇퓚쮫뇟맘쾵ힹ죫짮풨마

뗗잰뗄튻듎즲뎵。펦룃돐죏，첸ퟜ뇈늻첸

뫃。쏀뛭맘쾵쓜릻횹쯰，ퟜ뇈볌탸쿠뮥헛

쳚룸폨쫀뷧룼뛠쾣췻。

늻맽， 쳘샊웕쯆뫵뛔뛭싞쮹쟩폐뛀

훓。컞싛죋쏇죧뫎엺움뛭싞쮹，쳘샊웕ퟜ

믡햾돶살캪뛭싞쮹뾪췑。 헢럇떫컞훺폚

쳘샊웕뗃떽쏀맺훷쇷폟싛뛔폚뿭쮡뛭싞

쮹뗄쇂뷢， 랴뛸춽퓶쏀맺쓚늿뛔웤풭퓲

폫쮽뗂뗄맋싇。틲듋，벴쪹쯻폫웕뺩듯돉

쪲쎴킭틩， 쏀맺맺믡뚼늻믡쟡틗폨틔엺

ힼ。 （作者系上海市国际战略研究
会副会长）
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坚定致力于打造开放型世界经济
国际社会积极评价第二十次中欧领导人会晤联合声明

第二十次中国欧盟领导人会晤 １６

日在北京举行。 会晤后，双方发表《第二

十次中国欧盟领导人会晤联合声明 》，

表示中欧双方坚定致力于打造开放型

世界经济 ， 提高贸易投资自由化便利

化 ，抵制保护主义与单边主义 ，推动更

加开放、平衡、包容和普惠的全球化。

在当前单边主义和保护主义横行

的背景下， 国际社会对此表示欢迎，期

待中国和欧盟共同维护多边主义体系，

建设开放型世界经济。

欧洲议会对华关系代表团团长乔·

莱嫩对中欧领导人会晤联合声明给予

高度评价，对中欧双方重申支持多边主

义以及基于规则、以联合国为核心的国

际秩序表示欢迎。 他表示，欧盟是中国

最大贸易伙伴， 中国则是欧盟第二大贸

易伙伴， 很高兴看到中欧双方同意坚定

致力于构建开放型世界经济， 抵制保护

主义与单边主义的声明。

意大利洛伦佐·梅迪奇国际研究所

副教授法比奥·帕伦蒂表示，中欧双方发

表的联合声明是对欧盟与中国之间友好

关系的确认。 声明清楚表明双方深化关

键性对话和合作平台的意愿。

帕伦蒂说， 生态问题是联合声明所

涉及的一系列项目、 谅解备忘录及对话

的核心内容，其目的是全面实施《巴黎协

定》等国际协议。中欧领导人会晤还达成

了不少重要成果， 其中包括认同二十国

集团作用，双方把其定位为“国际经济合

作主要论坛”。 帕伦蒂认为，欧盟正在学

习中国的善意和智慧。

联合国和世界贸易组织的合设机构

国际贸易中心执行主任冈萨雷斯说，今

天的世界比以往更需要捍卫多边主义和

抵御单边主义， 而实现这一目的的方法

之一就是通过各成员的通力合作， 使得

建立在多边主义基础上的世界贸易组织

变得更加有效。 “这并不容易，但如果能

够通过谈判使世贸组织改善升级为 ‘世

贸组织 ２．０’， 这显然比任由单边主义横

行要好得多。 ”

世界贸易组织发言人基思·罗克韦

尔也对新华社记者表示， 越是在贸易关

系紧张之时， 越需要保护多边主义的国

际贸易体系， 而世贸组织建立的基础就

是多边主义。 现在， 有关国家采取的贸

易限制性措施已经导致投资领域产生诸

多观望情绪 ， 市场风声鹤唳 ， 这势必

会对今年及未来全球经济增长带来负

面影响。

罗克韦尔同时认为， 一些国家把失

业等国内问题归咎于进口， 这是没有道

理的。 事实上，很多研究都表明，大部分

工作岗位的丢失是因为技术革新， 但技

术革新也会创造新的工作。所以，各国政

府应采取综合手段和根源性措施， 比如

改善教育、增加培训等，以避免因全球化

而起的焦虑情绪走向失控并转化为大规

模贸易冲突。在这方面，采取限制贸易的

措施并不能真正解决问题。

新华社记者 帅蓉 聂晓阳 陈占杰
（新华社布鲁塞尔 ７ 月 １６ 日电）

죕놾잿붵폪훂쯀훁짙223죋훐，헦놸뻍햼쇋51죋

芥川勇夫 45 年前搬到冈山县仓敷

市真备町， 想在这座宁静的河畔小镇安

稳度过一生。 这里是著名遣唐使吉备真

备的故乡，地价便宜，去市区上班方便。

芥川把家建在距小田川两公里远的

地方。 他知道这里发过洪水， 却没有在

意，直到 10 天前房子遭洪水淹没。

日本西部地区本月上旬遭遇大范围

强降雨 ， 截至 17 日确认致死至少 223

人。 暴雨导致小田川及其支流至少 8 处

决堤，引发洪水，真备町超过四分之一遭

洪水淹没，部分居民区积水 4.8 米深，51

人丧生。

真备町灾情为何如此严重？ 除了暴

雨，防洪工程延误、防灾意识淡薄和警报

发布过迟可能同样是主要原因。

大规模河流改道工程审
批耗时多年

小田川是冈山县三大河流之一高梁

川的支流， 从广岛县东北部流向冈山县

西部 ，1972 年 7 月和 1976 年 9 月两次

因强降雨决堤，引发水灾。 现年 79 岁的

芥川说，地方政府官员几年前告诉他们，

可能会决堤。

据芥川和一些仓敷市官员介绍，一

些地方议员寻求整治小田川 ， 最晚从

2005 年起，市政府每年向国土交通省申

请启动小田川防洪工程，2010 年获中央

政府批准，计划今年秋天动工。

“如果他们能早一点开始，哪怕早个

四五年， 我们就不会遇上这种事了，”芥

川告诉路透社记者。

仓敷市防灾危机管理室官员河野裕

说， 理解国土交通省需要处理全国各地

的请求，不会因为审批迟缓而埋怨政府，

“当然， 如果能早点选中我们的项目，我

们会很高兴”。 国土交通省广岛县分支

机构参与小田川防洪工程审批， 官员山

内宏告诉路透社记者， 他们 “按正确程

序办事”， 而大规模的河流改道工程审

批通常耗时多年。

公共工程预算缩减是导致工程延误

的原因之一。 日本政府数据显示， 过去

20 多年间， 全国公共工程支出大幅减

少。 从 1998 财政年度的 14.9 万亿日元

（约合 8900 亿元人民币）降至 2017 财年

的 6 万亿日元（3600 亿元人民币），减少

大约 60%。

“没有能让政府采取行动， 我感到

无力 ，” 冈山县议会议长高桥戒隆说 ，

“如果我们能及时完成， 这 （水灾） 可

能不会发生。”

是否属“人祸”？国土交通
大臣拒答

仓敷市 2016 年版防灾地图标记遭

遇洪灾、 滑坡及其他灾害的高风险区域

和避难所位置。其中，真备町的高风险区

域几乎完全匹配这次受灾区域。

虽然防灾地图设想遭遇大范围持续

降水， 这次短期集中强降雨仍让仓敷市

出乎意料。 6 月 6 日，仓敷市 24 小时降

雨量达 138.5 毫米，仅次于 2011 年 9 月

3 日的 183.5 毫米。 7 日凌晨，小田川及

支流相继决堤，洪灾发生。

当地一些居民说， 他们忽视了那份

防灾地图。在以阳光著称的冈山县，降雨

相对少见。

1972 年和 1976 年小田川水灾后 ，

真备町逐渐发展为一座“卫星城”，许多

居民搬来这里，人口大约 2.3 万。 上了年

纪的真备町居民了解洪灾风险， 但他们

说从来没有见过大雨积水没过膝盖。

80 岁的金子茂三在水灾中获救，当

时洪水快要没过他家一层的天花板。 金

子告诉路透社记者，对他来说，防灾地图

不过是另一份政府文件，“我想我那时没

有保持警惕”。

2015 年，国土交通省与地方政府加

强防灾合作， 训练地方政府何时发布灾

害预警和避难指令。这次暴雨灾害中，仓

敷市长伊东香织 6 日晚 11 时 45 分向小

田川南岸地区居民发布第一条避难指

令。 不到两小时后，7 日凌晨 1 时 30 分，

仓敷市动用扩音器、手机警报、电视和广

播要求小田川北岸居民前往避难所。 仅

仅 4 分钟后，小田川支流高马川决堤。

被问及警报发布时机是否恰当，伊

东说，虽然后悔，但她是按规定行事，理

由是避难指令的“发布要根据河流状况，

需符合发布标准”。

在 13 日举行的记者会上， 记者问，

真备町大量居民遇难， 是否属于可以预

防的“人祸”，国土交通大臣石井启一拒

绝回答。 他没有说谁该为这次水灾承担

责任。

63 岁的山下敦一家在洪灾中获救，

他 90 多岁的邻居遇难。山下说：“几年后

类似情况还会重演……我妻子说她不想

再住在这里。 ”

刘秀玲（新华社供本报专稿）

”뛭랽룟맙횸쇮쫕벯쏀맺쟩놨？

美国司法部 16 日说， 俄罗斯女子

玛丽亚·布蒂娜因涉嫌充任俄罗斯政府

在美国的 “代理人” 而被逮捕。

俄罗斯驻美国使馆同一天发布声

明 ， 说俄方正就布蒂娜一事与美方接

触， 寻求领事探视布蒂娜。

依据美国司法部的说法， 布蒂娜现

年 29 岁， 住在哥伦比亚特区华盛顿市，

曾在美利坚大学学习， 是俄罗斯一家持

枪权利团体的创始人。 她居住在美国期

间 ， 没有依法向美方告知自身活动性

质， 依一名俄方高级别官员指令， 收集

美国官员和政治组织情报， 试图为俄政

府建立 “私下沟通渠道”。

法庭文件显示 ， 一名俄高级官员

2015 年向布蒂娜分派任务 ， 要求她渗

透美国政治组织并向俄方汇报信息。 文

件没有显示那名俄方官员的姓名， 但按

美联社说法， 相关细节描述符合曾与布

蒂娜公开接触的俄官员亚历山大·托尔

申。 美国财政部今年 4 月制裁俄罗斯多

名个人和多个实体， 托尔申名列其中，

当时的头衔为俄罗斯中央银行副行长。

检方说， 在那名俄方官员指示下，

布蒂娜多次与美国政界人士见面， 出席

由特殊利益团体赞助的活动并在华盛顿

组织 “促进美俄友谊和对话” 晚餐会。

2016 年美国总统选举后 ， 布蒂娜安排

一个俄罗斯代表团赴美参加美国政治和

宗教人士聚会 “全国祈祷早餐会”， 在

电子邮件中将它描述为 “建立私下沟通

渠道的一次努力”。

按照法庭文件说法 ， 布蒂娜在

2016 年总统选举期间频繁活动 ， 利用

与全国步枪协会的接触， 与美国政界人

士建立关系并为俄方收集情报。 一名曾

与布蒂娜共事的美国人说 ， 2016 年总

统选举前， 他们尝试经由全国步枪协会

在俄政府官员与一个美国政党的“重要”

官员间建立 “私下沟通渠道”。 法庭文

件没有说明这一渠道最终是否建立， 没

有点出那一美国政党的名称。 按美联社

说法， 文件细节似乎指向共和党。

美国司法部宣布布蒂娜被捕的时机

似乎微妙。 这一消息传出几小时前， 美

国总统特朗普与俄罗斯总统普京在芬兰

首都赫尔辛基首度正式会晤。 就所谓俄

罗斯干预 2016 年美国总统选举， 普京

强调俄方从来没有干预美国内部事务；

特朗普认定没有理由断定俄方干预选

举， 引发美国政界、 情报界不满。

司法部和哥伦比亚特区联邦检察官

在一份声明中说， 华盛顿一名联邦法官

已下令暂时羁押布蒂娜， 直至 18 日举

行听证。

布蒂娜的律师罗伯特·德里斯科尔

16 日说 ， 布蒂娜没有为俄政府充任

“代理人”， 美方对布蒂娜的指控 “夸大

事实”， 把稀松平常、 拓展人脉的机会

视为 “犯罪”。 德里斯科尔说， 布蒂娜

位于华盛顿的公寓今年 4 月遭联邦调查

局人员突击搜查。 布蒂娜对美方行动予

以配合， 希望能为自己正名。 她曾主动

提出， 愿意回答司法部和米勒团队的提

问， 但后者 “没有显现兴趣”。

俄罗斯驻美国使馆当天在一份声明

中说， 俄方正就布蒂娜遭羁押一事与美

方接触。 声明说， “我们要求领事探视

这名俄罗斯公民， 保护她的权利。”

闫洁 （新华社供本报专稿）

■本报驻马尼拉记者 谢佳君

럆싉뇶ퟜ춳뛅쳘뛻쳘돶쾯

菲律宾总统杜特尔特 17 日出席了

中国援助马尼拉市的两座桥梁项目的

动工仪式 。 杜特尔特表示 ， 中国再次

表明了愿意帮助菲律宾改善民生的良

好意愿 ， 中方援建的两座桥梁将改善

当地的交通状况 ， 并将刺激该区域经

济发展。

中国驻菲律宾大使赵鉴华表示， 中

菲睦邻友好关系源远流长， 习近平主席

和杜特尔特总统打开了两国关系发展的

新局面、 注入了新活力， 使中菲友好伙

伴关系 “繁花盛开”。 中方将菲律宾看

做是 “一带一路 ” 建设中的重要参与

者、 贡献者和受益者。 两国能够且应该

将 “一带一路” 倡议与菲 “大建特建”

计划结合起来， 共同打造基于互利互惠

和相互尊重的， 以政策协调、 基础设施

连通、 贸易畅通、 金融一体化和人文纽

带为特色的双边合作典范。

杜特尔特在现场演说中， 感谢习主

席对他提出的 “大建特建” 计划给予的

支持。 他表示， 在两国的共同努力下，

菲律宾能够加速完成基础设施建设工

程， 改善菲民众的生活环境， 实现他的

施政承诺。

杜特尔特在致辞中毫不掩饰对于工

程快速完成的期待。 他在台上对来宾开

玩笑说： “我在此要求公造部和其他政

府机构 ， 确保这两座大桥项目能够在

30 个月或更短的时间内完成 。 也许今

年年底？” 正在大家面面相觑时， 他又

自我解嘲道， “啊， 原来不可能”， 引

来大家一阵笑声。

此次中方援菲建设的两座大桥分别

是比诺多-因特拉穆罗斯大桥和埃斯特

热拉-潘塔里恩大桥。 前者位于马尼拉

市的比诺多区， 后者位于马卡蒂区。 两

桥相距 11 公里， 都是南北走向， 横跨

帕西格河， 建设内容包括主桥、 引桥、

接线道路 、 交通工程及照明等附属设

施， 工程总造价约为 6.5 亿元人民币。

这两座桥梁项目仅是中菲两国基建

合作清单中的一项。 今年 1 月， 中方援

建的棉兰老岛戒毒中心正式开工。 而在

上月， 首个由中方提供优惠贷款的旗舰

项目———奇科河泵站工程也开始建设。

根据菲方规划， 自明年起， 将有更多的

类似工程 ， 比如卡利瓦大坝 、 南线铁

路、 苏比克-克拉克铁路、 棉兰老岛防

洪工程等破土动工。 此外， 中方还积极

考虑新增 5 个帕西格河新建桥梁项目优

惠贷款名额， 进一步改善该地区的交通

状况。

当天， 杜特尔特及主要内阁成员、

我驻菲律宾大使赵鉴华、 马尼拉市政府

主要官员、 中方承建企业代表及各界人

士等出席了开工典礼。

（本报马尼拉 7 月 17 日专电）
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17 日下午 ， 正在日本访问的欧

洲理事会主席唐纳德·图斯克、 欧洲

联盟委员会主席让—克洛德·容克和

日本首相安倍晋三在日本首都东京签

署经济伙伴关系协定 (EPA)。 根据日

欧双方达成的协议， 如果双方议会的

审批过程顺利 ， 这一协定有望在

2019 年 3 月 29 日英国正式退出欧盟

前生效。

日本和欧盟发表联合声明说， 这

一协定的签署表达了双方共同对抗贸

易保护主义的强烈意愿。

届时日欧之间将出现一个约占世

界 GDP 总量 30%和全球约四成贸易

额的巨大自贸经济圈。 就参与方经济

规模而言， 这是迄今规模最大的自由

贸易协定。

此前， 日本首相安倍晋三计划于

7 月 11 日访欧 ， 并在比利时布鲁塞

尔举行日欧 EPA 签署仪式 。 但因西

日本暴雨水灾， 安倍被迫取消了访欧

计划 。 日欧 EPA 签署仪式也改在容

克和图斯克 17 日访问东京举行日欧

首脑会谈时举行。

同日， 日欧双方还签署了日欧在

政治和国际课题上合作的战略伙伴关

系协定 （SPA）。

欧盟方面将此次签署仪式视作重

要机会， 以对抗美国特朗普政府的贸

易保护主义并向全世界呼吁自由贸易

的重要性。 在访问日本之前， 容克和

图斯克于 16-17 日在北京出席了中

国欧盟领导人会晤活动。

2017 年 12 月 8 日， 日欧双方就

签署经济伙伴关系协定的谈判达成了

最终妥协共识。 双方在相互撤销或下

调进口商品关税以及知识产权规则等

大部分领域达成了协议， 确认协定在

2018 年夏季前后签署， 力争 2019 年

较早时期使主要部分生效。

安倍一直把这一协议看做是 “在

贸易保护主义抬头过程中， 日本高举

自由贸易旗帜的强烈的政治表态 ”。

安倍称这一协定将成为安倍经济学的

新的引擎， 希望带来日本经济的增长和

国民生活富裕， “日本和欧盟将携手建

立基于自由公正规则的经济圈。”

通过日欧 EPA， 日本和欧洲将构

建起一个超过 6 亿人口的贸易圈 ， 日

欧的国内生产总值 （GDP） 合计约 21

万亿美元 ， 这一协定的贸易体量不言

自明。

日欧 EPA 由包括投资自由化和知

识产权保护等规则在内的 23 章构成 。

生效后 ， 欧盟将撤销 99%的关税 ， 日

本撤销 94%。 协定生效后 ， 日欧之间

将有超九成商品品种取消关税。 从对个

别品种的产品进行市场开放的情况来

看， 日本将对欧盟产奶酪设置一定的进

口额度， 额度内关税将在日欧 EPA 生

效第 16 年取消。 欧盟将在日欧 EPA 生

效后第 8 年取消对日本汽车征收的

10%关税， 并将尽早实施零关税。 被课

以 3%-4.5%进口税的汽车零件 ， 有超

过 90%的产品种类将随着协定的生效

而马上撤销。

随着日欧 EPA 的生效 ， 在欧洲当

地正在增产的丰田汽车、 日产汽车和铃

木等将大大减少成本， 提高在欧洲市场

上的竞争力 。 2016 年 ， 日本出口汽车

达 411 万台， 而出口欧盟的仅 60 万台，

可以预见， 随着关税的取消， 日本汽车

将在欧盟市场突飞猛进， 这对于世界

汽车生产第三大国日本来说， 无疑是

一个福音。

虽然 EPA 生效以后 ， 在奶酪 、

葡萄酒等欧盟强项产品中， 日本酪农

和葡萄酒制造业等会受到欧盟廉价产

品的冲击， 但是对于以生产高附加值

的工业产品为主的日本来说， 当然是

利远远大于弊。

日欧 EPA 谈判历时 4 年多 ， 于

去年 12 月达成框架协议。 舆论认为，

日欧 EPA 的签署进一步凸显出日本

在经济上寻求自由贸易的态度。

（本报东京 7 月 17 日专电）

■本报驻东京记者 刘洪亮
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